
 

 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO-CACS 

 

Ata da Reunião do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 1 

da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB, de 28/09/2022. 2 

 3 

Às quatorze horas e trinta minutos, do dia vinte e oito do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se a 183ª Reunião ordinária 4 

do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e 5 

de Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB, através de Vídeo Conferência na Plataforma Microsoft 6 

Teams, com a presença virtual dos seguintes membros: 7 

- Conselheira Katia Cristina Stocco Smole (Presidente), representante do Conselho Estadual de Educação; 8 

- Conselheiro Arthur José Pavan Torres (Vice-Presidente), representante do Conselho Estadual de Educação;  9 

- Conselheiro Ricardo Frison Dorotea, representante do Poder Executivo Estadual; 10 

- Conselheira Priscila Cristina Paiero, representante do Poder Executivo Estadual; 11 

- Conselheira Vivian Gomes dos Santos, representante do Poder Executivo Estadual; 12 

- Conselheira Zenaide Honório, representante da Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação (CNTE); 13 

- Conselheiro Sandro, representante de Pais de Alunos da Educação Básica Pública; 14 

- Conselheira Silmara Carlos da Silva, representante de Pais de Alunos da Educação Básica Pública; 15 

- Conselheiro Rafael Mattar Machiaverni, representante das Organizações da Sociedade Civil; 16 

- Conselheiro Henrique Pelicer Siqueira, representante de Escolas Quilombolas;  17 

- Ouvinte Thiago Alberto S. Soares, Técnico do DIEESE;  18 

- Convidada Adriana Branco, representante do Escritório de Projetos / SEDUC; 19 
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- Ida Maria Penha Ribeiro, Técnica do Centro de Gestão do FUNDEB; 20 

- Amanda Ferreira da Silva, Técnica do Centro de Gestão do FUNDEB e Secretaria do CACS FUNDEB.  21 

Devidamente justificada a ausência do conselheiro William Cristiano Medeiros dos Santos, representante do Poder 22 

Executivo Estadual; 23 

Em cumprimento as normas do próprio Fundo, com relação ao quórum, para que haja reunião deverá ter 1/3 dos 24 

Conselheiros, a Senhora Katia Cristina Stocco Smole, Presidente, declara aberta a reunião, agradece a presença de todos, 25 

informa que a reunião está sendo gravada e apresenta a pauta da reunião do CACS FUNDEB: 26 

1 – Aprovação da Ata da Reunião 182ª - dia 31/08/2022; 27 

2 - Prestação de Contas – PAR 28 

3 - Comunicados da Presidência; 29 

4 – Ordem do dia; 30 

5 – Palavras aos Conselheiros;  31 

Ata da Reunião 182ª - dia 31/08/2022, aprovada pelos Senhores Conselheiros;  32 

Com a palavra, a convidada, Senhora Adriana Branco se apresenta, passa a relatar sobre o Termo de Compromisso – PAR 33 

Nº 81.343/2016, com fim da vigência em 13/07/202, com recurso originário da Emenda Parlamentar Nº 81000329/2105 34 

(Dep. Lobbe Neto), correspondente a reforma da EE Eugênio Franco localizada em São Carlos, com finalização da prestação 35 

de contas em 09/09/2022, com prazo de 60 dias para aprovação pelo CACS FUNDEB no SIMEC, que será em 07/11/2022. 36 

Em razão das impossibilidades impostas pelo Termo de Ajuste de Conduta - TAC BB / MPF, para transferência de recursos 37 
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a outro ente federado, neste caso, a FDE, responsável pela execução da obra, a reforma da escola foi executada com recursos 38 

próprios da SEDUC.  39 

O valor repassado do FNDE para a SEDUC, para esta finalidade, foi restituído no valor principal de R$ 305.973,43 e 40 

rendimentos de R$ 41.473,59, através de GRU. 41 

A Senhora Adriana relata ainda, que embora não sendo utilizado o recurso oriundo do FNDE, as informações foram inseridas 42 

no sistema SIMEC para prestação de contas.  43 

Finalizada a exposição, a Senhora Presidente abre aos Conselheiros para manifestação, em nada havendo, Prestação de 44 

contas, aprovada. 45 

A Senhora Presidente comenta os itens do Comunicados da Presidência: 46 

- 3.1 – Complementação VAAR / FUNDEB; 47 

- 3.2 – Lista de presença / ausência dos conselheiros; 48 

A secretária do CACS FUNDEB apresenta a Resolução Nº 2 de 14/09/2022  do MEC, que prorroga o prazo para 09/10/2022 49 

aos Estados /Municípios para inserção de dados das condicionalidades no sistema, apresenta também o PL de Nº 424/2022 50 

que trata do regime de colaboração e redistribuição do ICMS, a Senhora Presidente complementa dizendo que uma das 51 

condicionantes da complementação do VAAR é o currículo, neste item o Estado de São Paulo cumpriu, mas não aprovou o 52 

PL que regulamenta o regime de colaboração e repasse entre Estado / Municípios. Para dar conhecimento aos conselheiros, 53 

a Senhora Presidente compromete repassar carta emitida pela UNDIME solicitando a ALESP aprovação do PL. 54 
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A Presidente apresenta a lista de presença e ausências dos Conselheiros nas reuniões do CACS FUNDEB no exercício 2022, 55 

pediu foco nas ausências, lembrando que os relatórios aprovados pelo CACS demonstrando a utilização dos recursos 56 

FUNDEB, deverá ter no mínimo 1/3 dos Conselheiros em exercício. Informa ainda que o colegiado é composto de 17 57 

Conselheiros Titulares e 17 conselheiros Suplentes, propõe o encaminhamento de comunicado as instituições / organizações 58 

com representação no CACS, solicitando esclarecimentos pelas ausências e até substituições, se for o caso, baseado no novo 59 

Regimento Interno. 60 

A Senhora Presidente apresenta a síntese das Contas do Governador do Estado de São Paulo de 2021, propõe aos 61 

conselheiros análise, avaliação e posicionamento na próxima reunião ordinária, com foco nas recomendações, esclarecendo 62 

que as impropriedades detectadas não constituem motivo que impeça a aprovação das contas do Estado: 63 

Recomendações: 64 

- Insuficiência Financeira; 65 

- Abono FUNDEB; 66 

- Cancelamento de Restos a Pagar; 67 

Dando continuidade, a Senhora Presidente passa a comentar que o Regimento interno teve aprovações nas alterações 68 

realizadas, exceto o § 2 do Art. 13º que trata da Presidência e suas atribuições. O Conselheiro Sandro apresenta o ajuste 69 

proposto para o referido artigo. 70 

Finalizado o novo Regimento Interno do CACS FUNDEB, com a devida aprovação dos Conselheiros, segue para publicação 71 

em diário oficial, salientando que aproxima reunião ordinária será transmitida na modalidade remota. 72 
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Dando continuidade a Senhora Presidente apresenta a Ordem do Dia: 73 

4.1 - Relatório de Aplicação dos Recursos FUNDEB – agosto/2022; 74 

4.2 - Relatório Contábil – agosto/2022; 75 

4.3 - Extrato bancário da receita FUNDEB - agosto/2022  76 

4.4 - Relatório Demonstrativo de Despesa de Pessoal – agosto/2022, SEDUC / Paula Souza; 77 

4.5 - Inativos SEDUC – SPPREV – agosto/2022; 78 

4.6 - Demonstrativo da representatividade da receita do ICMS frente a receita FUNDEB; 79 

4.7 – Convênio de Municipalização: 80 

- Relatório dos Convênio de Municipalização ativos; 81 

- Relatório dos Municípios com Convênio de Municipalização em inadimplência; 82 

A Conselheira Priscila solicita esclarecimentos com relação as despesas de pessoal apresentadas na Secretaria de 83 

Desenvolvimento Econômico – no programa 6289 – Desenvolvimento do NOVOTEC INTEGRADO. A Senhora Presidente 84 

se compromete a trazer as informações na próxima reunião ordinária. 85 

Na sequência, apresentou o gráfico demonstrando a representatividade do ICMS frente a receita FUNDEB, o ouvinte Thiago 86 

do DIEESE pergunta se é possível notar a perda de desempenho do ICMS após a mudança nas alíquotas. A Senhora 87 

Presidente sugere que baseado nas alíquotas diferenciadas, um aprofundamento nos estudos para apresentar a perda com 88 

relação ao ICMS, efetuando comparativo mensal nos exercícios de 2021/ 2022, o ouvinte comenta ainda, que mesmo com 89 

maior desempenho econômico do Estado de São Paulo em 2022, a arrecadação poderá ser maior que 2021, não sendo 90 
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possível perceber a redução do ICMS. Para a próxima reunião ordinária a Presidente do CACS propõe apresentar gráfico 91 

comparativo da receita FUNDEB / ICMS dos exercícios 2021/ 2022 e gráfico com acumulado do quadrimestral. 92 

A Senhora Presidente solicita aos Conselheiros manifestação e aprovação em bloco dos relatórios 4.1 a 4.6, relatórios 93 

aprovados.  94 

Apresentação do relatório geral dos convênios de municipalização ativos 4.7.1: 95 

- quantidade de convênios; 96 

- por cargo; 97 

- valor devido e recebido; 98 

Apresentação do relatório dos municípios inadimplentes (4.7.2), por falta de reembolso de salário de servidores afastados, 99 

contendo valores da inadimplência e período correspondente. 100 

 A Senhora Presidente reforçou que dia 05/10/2022 acontecerá a reunião extraordinária para apresentação dos relatórios 101 

referente a aplicação dos recursos FUNDEB em MDE no segundo quadrimestre de 2022, agradece a participação dos 102 

senhores Conselheiros, ouvintes, equipe de apoio e declara encerrada a reunião. 103 

O comprovante de participação por vídeo conferência será utilizado como lista de presença. 104 

São Paulo, 28 de setembro de 2022.  105 


